

ASOCIACIÓN PARA LA REVITALIZACIÓN DEL BILBAO METROPOLITANO  
BILBAO METROPOLITARRA BIRBIZTEKO ELKARTEA

Junio 2017 Ekaina / Número 278 Zenbakia



BILBAO METROPOLI-30 PARTICIPA EN EL PROGRAMA ACTÍVATE +

La Asociación para la Revitalización del Bilbao Metropolitano está participando en el programa Actívate + por iniciativa de la Diputación Foral de Bizkaia para el fomento de la participación ciudadana a

favor de la sostenibilidad ambiental, desarrollada en colaboración con el Gobierno Vasco, el Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia, Metro Bilbao, Iberdrola, Obra Social "la Caixa" y Petronor, entre otros.

En el mes de mayo han comenzado los talleres correspondientes al programa ANDREKintzailea dirigidos al fortalecimiento de las empresas dirigidas por mujeres.

## Programa ANDREKintzailea

El Departamento de Desarrollo Económico y Territorial de la Diputación Foral de Bizkaia, organiza el programa ANDREKintzailea dirigido a mujeres empresarias cuyo objetivo es contribuir al fortalecimiento de las empresas dirigidas por mujeres. Este programa está coordinado por Bilbao Metropoli-30 y en su desarrollo cuenta con la colaboración de la Asociación de Mujeres Empresarias y Directivas de Bizkaia, AED, y de la Asociación EmakumeEkin.



ANDREKintzailea se desarrolla durante un año y se trabaja de forma experiencial sobre liderazgo, estrategia digital, gestión comercial y económico-financiera y creatividad. Asimismo cuenta con espacios para el networking y facilita sesiones de coaching y mentoring.

En este marco han comenzado en el mes de mayo los talleres de dicho programa y se están desarrollando en BEAZ.



## Delegación de Navotas (Filipinas)

Por intermediación del Consulado Honorario de Filipinas en Bilbao, se recibe a una delegación institucional de la ciudad de Navotas, encabezada por su alcalde, Mr John Reynald M. Tiangco, así como personal de la municipalidad responsable de la planificación urbana.

La delegación filipina quiere tomar el modelo de Bilbao como referencia para su proceso de transformación, encaminado a mejorar la calidad de vida de la ciudadanía y lograr una ciudad más sostenible. La representación municipal de Navotas ha acudido a Bilbao Metropoli-30 donde ha conocido la estrategia seguida para diseñar e implantar el Plan de Revitalización del Bilbao Metropolitano.

Navotas está situada al norte de Manila, en el área denominada 'Metro Manila'. Con una población de 250.000 habitantes, es conocida como la Capital de la Pesca de Filipinas, ya que la que la mayoría de su población se encuentra vinculada a la pesca e industrias relacionadas con este sector.

## Delegación Nacka (Suecia)

El Alcalde de la ciudad sueca de Nacka y representantes municipales visitan Bizkaia del 9 al 12 mayo interesados en conocer el proceso de transformación del Bilbao Metro-

politano y su repercusión en el entorno.

La delegación es acogida en el Palacio Foral por Ibone Bengoetxea, diputada de Administración Pública y Relaciones Institucionales y por el director general de Bilbao Metropoli-30, que presenta el modelo de colaboración público-privada en el proceso de revitalización del Bilbao metropolitano así como la Estrategia 2035. La delegación es recibida asimismo por la Autoridad Portuaria de Bilbao y el Ayuntamiento de Bilbao, Metro Bilbao y Zorrotzaurre.

### Entrevista en TV de Ulsan (Corea del Sur)

La UBC (Ulsan Broadcasting Corporation), cadena de televisión coreana de ámbito local, entrevista al director general de Bilbao Metropoli-30.

El área metropolitana de Ulsan, con una población de más de un millón de habitantes, está actualmente inmersa en una reconversión urbana muy similar a la que ha sufrido Bilbao en los últimos 30 años, para poder pasar de una economía industrial a una ciudad de servicios. Para conocer todo



este proceso de primera mano, esta cadena de televisión realiza una serie de entrevistas los días 15 y 16 de mayo, entre ellas al Alcalde de Bilbao y al responsable de Metro Bilbao.

### Delegación de Ulsan (Corea del Sur)

A solicitud de Bilbao International la Asociación recibe el 19 de mayo a una delegación de Ulsan interesados en conocer el proceso de transformación de Bilbao.



La delegación está en Bilbao los días 18 y 19 de mayo, al objeto de aprender de Bilbao y su transformación por tener gran similitud con la ciudad de Ulsan, la cual está inmersa en un proceso de estancamiento de sus principales industrias con lo que ha de reinventarse. Uno de los principales ejes de transformación es la revitalización y recuperación de la ciudad utilizando su río Teahwa que es un ejemplo de recuperación medioambiental. Consideran que el proceso de transformación de Bilbao guarda alguna similitud con lo que ellos persiguen (activación de la vida de la ciudad utilizando como pilar su río).

Bilbao Metropoli-30 continúa con su labor de recibir delegaciones y grupos de personas interesadas en conocer de primera mano el proceso de transformación del Bilbao Metropolitano.

La Asociación Bilbao Metropoli-30 junto a Creativity LAB organiza el Workshop sobre Creatividad “Cómo transformar la cultura de tu empresa para potenciar resultados innovadores”.

Ulsan es la séptima ciudad más grande Corea del Sur y está en proceso de cambio pasando de una ciudad más industrial a una ciudad que promociona las empresas tecnológicas.

#### Workshop creatividad (Yimby Sota)

La Asociación Bilbao Metropoli-30 junto a Creativity LAB organiza el Workshop sobre Creatividad “Cómo transformar la cultura de tu empresa para potenciar resultados innovadores”, como parte de las actividades que desarrolla la misma en el marco del proyecto BasquePRO.

El Workshop sobre Creatividad tiene como objetivo fomentar cambios culturales en las empresas y organizaciones, que redunden en la consecución de resultados innovadores, desarrollando un nuevo modelo de competitividad, incrementando la proactividad y facili-

tando la adaptación al cambio organizacional, a través de la generación y aplicación de nuevas ideas.

#### Junta Directiva de Uniport

El 30 de junio se celebra la Junta Directiva de Uniport y se presenta del Plan Estratégico 2017-2020, en el que ha participado el Director General de la Asociación Bilbao Metropoli-30.

#### Delegación CAME (Argentina)

A solicitud de Bilbao International del Ayuntamiento de Bilbao, Socio Fundador de Bilbao Metropoli-30, el Director General recibe a una delegación de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), compuesta por asociaciones, centros comerciales, federaciones, municipalidades, etc. interesados en conocer las iniciativas y programas de apoyo a PYMES que se desarrollan en Bilbao así como

### WORKSHOP CREATIVIDAD: *Cómo transformar la cultura de tu empresa para potenciar resultados innovadores*



el proceso de transformación de Bilbao, desde la óptica de la colaboración público-privada.

La delegación, compuesta por 33 integrantes, visita Bilbao de la mano de la Asociación de Comerciantes del Casco Viejo.

### Actívate + (Barakaldo)

Bilbao Metropoli-30 continúa participando en el programa Actívate +. Se trata de una iniciativa de la Diputación Foral de Bizkaia para el fomento de la participación ciudadana a favor de la sostenibilidad ambiental, desarrollada en colaboración con Gobierno Vasco, el Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia, Metro Bilbao, Iberdrola, Obra Social "la Caixa" y Petronor, entre otros.



Se basa en el Global Action Plan–Programa de Acción Global (GAP), un programa internacional auspiciado por Naciones Unidas, basado en un enfoque positivo, ideas sencillas y acciones prácticas, con el objetivo de modificar los hábitos de las personas. Se busca mejorar la eficiencia en la utilización de los recursos y disminuir su impacto negativo sobre el planeta, al tiempo que se favorece la economía doméstica y local.

El programa Actívate + promueve la participación activa tanto de las familias en los hogares como del alumnado en sus centros escolares, abordando, una vez completado el programa, las temáticas de compra-residuos, agua, energía y movilidad.

La fiesta final del programa escolar Actívate + y la posterior reunión de la Comisión de Seguimiento ha tenido lugar el 1 de junio en el Teatro Barakaldo donde se ha celebrado un Acto de Reconocimiento a los centros escolares participantes en el programa Actívate +.

### Entrevista de Le Figaro

El Director General de la Asociación ha recibido a Mathieu de Taillac, Corresponsal en España del periódico francés Le Figaro, quien visita Bilbao al objeto de realizar unas entrevistas para un artículo que está preparando con motivo del XX Aniversario del Museo Guggenheim Bilbao sobre los efectos del museo en la ciudad y su aceptación por la población local.



El objetivo del reportaje es recoger la opinión de entidades que hayan

El Director General de la Asociación ha recibido a Mathieu de Taillac, Corresponsal en España del periódico francés Le Figaro, para la edición de un artículo que está preparando con motivo del XX Aniversario del Museo Guggenheim Bilbao.

En el marco de la organización de una misión comercial de empresas a Idaho organizada por la Diputación Foral de Bizkaia y la Cámara de Comercio de Bilbao, la Asociación recibe al Boise Metro Chamber of Commerce y al Boise Visitors and Convention Bureau.



participado desde el principio en la remodelación de Bilbao y su entorno así como los puntos fuertes del desarrollo de la ciudad es la interacción de los diferentes actores, institucionales, económicos y asociativos, en donde la aportación de Bilbao Metropoli-30 refleja dicha pluralidad.

### Visita del Gobierno Metropolitano de Seúl (Corea del Sur)

A propuesta de Bilbao International del Ayuntamiento de Bilbao, la Asociación Bilbao Metropoli-30 recibe a una delegación del Gobierno Metropolitano de Seúl, encabezado por su Director General, interesados en conocer el proceso de transformación de la ciudad y la Asociación y sus mecanismos así como la estrategia en la que ahora está trabajando.

El motivo de este interés es que la ciudad de Seúl está inmersa en un proceso de regeneración de su río

Hangang y les gustaría conocer la regeneración de la ría y los proyectos realizados para ellos. Consideran que el proceso de transformación de Bilbao guarda alguna similitud con lo que ellos persiguen (limpieza de la ría y activación de sus orillas por medio de la cultura y el arte).

### Misión Comercial Idaho

La Diputación Foral de Bizkaia junto a la Cámara de Comercio de Bilbao están organizando la Misión comercial de empresas de Idaho (EE.UU.) a Bizkaia del 13 al 15 de junio para estrechar relaciones con compañías del territorio y seguir explorando oportunidades de colaboración.

En este marco y a solicitud de la Cámara de Bilbao, Socio Fundador de Bilbao Metropoli-30, la Asociación recibe al Boise Metro Chamber of Commerce y al Boise Visitors and Convention Bureau.

## socios y órganos de gobierno

### Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria

El 15 de junio se celebra la Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria de la Asociación en la que se van a tratar, entre otros temas, el Informe de actuación de la Asocia-

ción y de sus órganos de gobierno, la Memoria anual, el Balance y la liquidación del Presupuesto del ejercicio de 2016 y el Plan de gestión de 2017. Además se hará un seguimiento de la Reflexión Estratégica "Bilbao Metropolitano 2035. Una mirada al futuro".

## revista de prensa

En la Sala de Prensa de la web de Bilbao Metropoli-30 están disponibles las siguientes apariciones:

- Le Guggenheim, un pionnier de 20 ans. Le Figaro, 06-06-2017.
  - Una delegación bilbaina viaja a Ciudad del Cabo para hablar de sostenibilidad. Deia, 26-03-2017.
  - Premian el ahorro de energía de 247 alumnos en Barakaldo. El Correo, 02-06-2017.
  - 19 colegios bajan su consumo de energía. Deia, 02-06-2017.
  - Reconocidos 247 alumnos de Ezkerraldea, Meatzaldea y Enkarterri participantes en el programa Actíivate+. El Diario Norte, 01-06-2017.
  - Un plan de educación ambiental en Barakaldo rebaja un 18% el consumo de energía en colegios. Barakaldo Digital, 01-06-2017.
  - Holanda y Argentina se fijan en las políticas culturales y de las pymes. El Correo, 27-05-2017.
  - “En Suecia tampoco hemos alcanzado aún la igualdad de oportunidades para la mujer”.
- El Correo, 19-05-2017.
  - Quince empresas de Idaho explorarán oportunidades de negocio en Bizkaia. El Correo, 17-05-2017.
  - Empresas de Idaho buscan oportunidades en Bizkaia. Deia, 17-05-2017.
  - Una delegación sueca visita Bizkaia para conocer sus infraestructuras. Deia, 11-05-2017.
  - Sustapen ekonomiko eta iraunkorraren gaineko jardunaldiak. Hiruka, 02-03-2017.
  - Getxo teje su red de negocio estratégico. Deia, 24-02-2017.
  - 210 participantes en las Jornadas de Promoción Económica Sostenible. Getxoerri, 23-02-2017.
  - Google y la NASA buscan a los emprendedores más disruptivos. Estrategia Empresarial, 01-02-2017.
  - Jornadas de Promoción Económica Sostenible. Getxoerri, 26-01-2017.
  - Getxo analiza sus sectores clave en la economía. Deia, 25-01-2017.



[www.bm30.es/prensa](http://www.bm30.es/prensa)

- 4 MAYO**  
German Marshall Fund.  
Bilbao Metropoli-30.
- 9 MAYO**  
Sesión informativa  
ANDREkintzailea.  
BEAZ.  
  
Delegación de Navotas  
(Filipinas).  
Bilbao Metropoli-30.
- 10 MAYO**  
Asamblea General y  
Encuentro CEBEK.  
Palacio Euskalduna.  
  
Delegación de Nacka  
(Suecia)  
Bilbao Metropoli-30.
- 11-12 MAYO**  
XX Encuentro Planes  
Estratégicos de Ebrópolis.  
Zaragoza.
- 11 MAYO**  
Jornada sobre las DOT y el  
PTPBM.  
Bizkaia Aretoa.
- 15-16-17-18 MAYO**  
SKILLS. Coaching grupal.  
UPV-EHU/ UD/ MU.
- 16 MAYO**  
TV de Ulsan (Corea).  
Bilbao Metropoli-30.
- 16 MAYO**  
Asamblea General  
Innobasque.  
Palacio Euskalduna.
- 18 MAYO**  
IV Foro Mujer, Igualdad y  
Emprendimiento.  
Universidad de Deusto.  
  
Programa ANDREkintzailea:  
Orientación al logro de  
objetivos. BEAZ.  
  
BEAB: Euskaltegien  
Azpibatzordea.  
Edificio La Bolsa.
- 19 MAYO**  
Visita delegación de Ulsan  
(Corea del Sur).  
Bilbao Metropoli-30.
- 25-26 MAYO**  
Workshop creatividad.  
Yimby Sota.
- 25 MAYO**  
Programa ANDREkintzailea:  
Presencia pública I. BEAZ.
- 26 MAYO**  
BEAB: Euskaltegien  
Azpibatzordea.  
Edificio La Bolsa.

- 29 MAYO**  
Reunión de seguimiento de  
World Cities.  
Bilbao Metropoli-30.
- 30 MAYO**  
Junta Directiva Uniport.  
Uniport.
- 31 MAYO**  
Delegación CAME  
(Argentina).  
Bilbao Metropoli-30.  
  
BEAB: Hedabideen  
Azpibatzordea. Edificio La  
Bolsa.
- 1 JUNIO**  
Programa ANDREkintzailea:  
Presencia pública II. BEAZ.  
  
Comisión de seguimiento y  
fiesta escolar del programa  
ACTIVATE+. Teatro  
Barakaldo.
- 5 JUNIO**  
Visita del Gobierno  
Metropolitano de Seul  
(Corea). Bilbao Metropoli-  
30.
- 6 JUNIO**  
Consejo Local de  
Inmigración.  
Bilbao Metropoli-30.
- 8 JUNIO**  
Programa ANDREkintzailea:  
Desempeño directivo  
saludable. BEAZ.
- 15 JUNIO**  
Junta Directiva BM30 nº 131.  
Bilbao Metropoli-30.  
  
Asamblea General Ordinaria  
y Extraordinaria y Junta de  
Patronato de Bilbao  
Metropoli-30. Edificio Sota.  
  
Colaboración con la UNED.  
UNED.  
  
Programa ANDREkintzailea:  
Gestión de situaciones  
difíciles y negociación I.  
BEAZ.
- 22 JUNIO**  
Programa ANDREkintzailea:  
Gestión de situaciones  
difíciles y negociación II.  
BEAZ.  
  
Reunión Euronet 50/50.  
Ayuntamiento de Bilbao.
- 28 JUNIO**  
Delegación del Consejo de  
Europa.  
EUDEL.



Asociación para la Revitalización del Bilbao Metropolitano  
Bilbao Metropolitarrá Birbizteko Elkarte  
Gran Vía, 45. 48011 Bilbao.  
Tel: 944 158 685 - Fax: 944 153 424  
Email: [info@bm30.es](mailto:info@bm30.es) - URL: <http://www.bm30.es>  
Facebook: <http://www.fb.com/BilbaoMetropoli30> Twitter: @BilbaoMetropoli

ENTIDAD DECLARADA DE UTILIDAD PÚBLICA  
POR EL GOBIERNO VASCO EL 9 DE JUNIO DE 1992